



## **FORTALECEN EL EJE WASHINGTON - BRASILIA**



Fuente: <http://pmundial.files.wordpress.com>

"El jefe del Pentágono, Robert Gates, visitará Brasil en abril. El Gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva ha comenzado las negociaciones con USA para crear en Río de Janeiro una base destinada a vigilar el tráfico de drogas en la región, similar a las existentes en Key West (Florida) y en Lisboa, según ha informado el diario O Estado de São Paulo.

El Gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva está negociando con USA la creación de una base militar en su territorio -Río de Janeiro- para combatir el narcotráfico y el contrabando de armas, además de la vigilancia antiterrorista.

Brasil quiere tener más control sobre la seguridad de Río de Janeiro porque tiene por delante eventos muy especiales como los Juegos Olímpicos 2016 y el Mundial de Fútbol 2014.

Según divulgó el diario Estado de São Paulo, Lula ya se reunió en Brasilia con el general estadounidense Douglas Fraser, por sugerencia de la Policía Federal brasileña, para dialogar sobre una posible base "multinacional y multifuncional" bajo comando brasileño.



Douglas Fraser, responsable de las operaciones del Pentágono en América Latina, fue recibido por Nelson Jobim, ministro de Defensa brasileño.

Resulta interesante la estrategia diplomática brasileña: la negociación de Lula da Silva con USA ocurre

> luego de la visita del Presidente a Cuba, donde se negó a recibir a los disidentes y respaldó a los Castro Ruz (Brasil tiene importantes emprendimientos portuarios en la isla);

> de la visita a Brasil del presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad;

> de la visita de Lula a Palestina, Israel y varios países árabes, y

> de la presencia de Brasil en BRIC (su alianza con China, Rusia e India).

Brasil se comporta como potencia emergente.

La idea es que Río se convierta en un puesto de vigilancia del Atlántico Sur y se sume así al control del narcotráfico en el Caribe que se realiza desde la base estadounidense de Key West (en el estado de Florida) y en el Atlántico Norte, desde la base de la capital portuguesa.

Al igual que las bases en USA y Portugal, la brasileña serviría para la cooperación multinacional contra el tráfico de drogas y el terrorismo.

Key West se encarga de vigilar América del Norte y el Caribe, mientras que la base portuguesa, ubicada a orillas del río Tajo, ejerce control sobre el Atlántico Norte. **La base de Río de Janeiro se haría cargo del Atlántico Sur.**

Los agentes de Key West cuentan con la colaboración de los gobiernos británico, francés y holandés que contribuyen con navíos, aeronaves y oficiales y de algunos países latinoamericanos, como Colombia, Argentina y Ecuador.

Durante su visita a Brasilia, Fraser puso otros temas sobre la mesa: ultimó los detalles del viaje del secretario de Defensa de USA, Robert Gates, a Brasil.

La visita está prevista para mediados de abril, y se hablará de cooperación militar estratégica entre ambos países.

El Gobierno de Lula quiere comprar cazas de combate, y duda entre la oferta estadounidense y la francesa.

Como contrapartida, Fraser transmitió a Brasilia el interés de la Administración Obama en la adquisición de aviones de entrenamiento brasileños fabricados por Embraer.

